



La Croix-Rouge française dans la République Centrafricaine

Une présence historique



La République centrafricaine fait face à une crise à la fois sécuritaire, socio-politique et humanitaire depuis 2013, ce qui crée un climat de tension entre les communautés et fragilise l'équilibre national. Dans ce contexte, les besoins des populations sont grandissants et garantir des conditions de vie correcte, une bonne cohésion sociale et un accès aux services sociaux de base devient très difficile.

La Croix-Rouge française est présente en République Centrafricaine dès 1966 pour une mission de soutien aux réfugiés fuyant le Soudan. Dès 2004, elle étend son intervention à travers des programmes de lutte contre le VIH/Sida et la Tuberculose, de lutte contre les violences sexuelles, de renforcement du système de santé, de prise en charge psychosociale et de formations sur la sécurité alimentaire.

THÉMATIQUES D'ACTION



Lutter contre le VIH/Sida et la Tuberculose

Proposer une prise en charge médicale, biologique, psychologique, sociale et nutritionnelle et accompagner les personnes qui vivent avec le VIH/Sida et la tuberculose.



Renforcement du système de santé

Renforcer le système sanitaire, l'offre de formation paramédicale et améliorer la prise en charge sanitaire des populations vulnérables, notamment les femmes et enfants de moins de 5 ans.



Renforcement des capacités de la Croix- Rouge centrafricaine

Contribuer à rendre la Croix-Rouge centrafricaine plus autonome et résiliente, en renforçant sa structure et en appuyant son rôle dans le renforcement du système de santé.

PROJETS EN COURS

Créer une unité de traitement nutritionnelle d'information sur le VIH/Sida



Depuis 2016



Région de Bangui



2000 patients par an



Lutter contre le VIH/Sida et la Tuberculose



Depuis janvier 2018



Centrafrique



173 251 personnes aidées



Partenaires

 Le Fonds mondial



Ce projet vise à offrir une prise en charge globale de cas de VIH/Sida en partenariat avec le Ministère de la Santé. Des actions de sensibilisation pour les communautés sont mises en place (particulièrement pour les jeunes) et un appui à la prise en charge médicale est apporté à la Croix-Rouge centrafricaine. Au total 24 000 jeunes ont bénéficié de ces aides.

Appuyer le système médical en renforçant les examens de suivi biologique, les hospitalisations de jour et les soins infirmiers

Sensibiliser les volontaires et les populations locales sur le dépistage volontaire et l'accompagnement psychosocial et nutritionnel



Partenaire

 Le Fonds mondial

Ce programme s'inscrit dans le plan de lutte contre le VIH/Sida, la Tuberculose et le Paludisme, dans lequel la Croix-Rouge française est investie. Le projet vise à améliorer le dépistage, la prise en charge médicale et le suivi biologique des personnes qui vivent avec le VIH/Sida et les patients tuberculeux.

PROJETS EN COURS

Renforcer le système de gestion des stocks de médicaments

 Depuis juin 2021

 Régions de Bangui et Berberati

 187 personnes formées



Partenaire



Ce projet pilote doit contribuer à la volonté des autorités sanitaires de la RCA d'offrir des médicaments de qualité, sûrs et efficaces à la population à travers des différentes réformes, dont celle du système d'approvisionnement des médicaments et autres produits pharmaceutiques.

Réhabiliter et équiper des entrepôts et pharmacies de centres de santé de façon à assurer des capacités et des conditions de stockage répondant aux normes de qualité

Former et équiper les acteurs de santé sur le circuit d'approvisionnement et le respect des bonnes pratiques de stockage et de distribution

Faire du **plaidoyer** pour la structuration de la filière Gestion des Approvisionnement et des Stocks (GAS)

Fourniture et livraison des matériels, équipements et services essentiels manquants pour le bon fonctionnement du centre de Santé Urbain de Mamadou Mbaïki dans le 3ème Arrondissement de Bangui, dans le cadre du « projet de reconstruction économique et sociale en milieu urbain (PRESU 1) »

 Depuis juin 2023

 Région de Bangui



Partenaires



AVEC LE SOUTIEN DE



Suite aux violences entre 2019 et 2020, le centre Mamadou Mbaïki a été endommagé. La Croix-Rouge française a réhabilité le centre dans le cadre d'un projet financé par l'Union Européenne mais le manque de financement pour l'équipement et la formation du personnel ne permettait pas l'opérationnalisation du centre après sa fin. Ce projet vise à accompagner le centre de santé pour apporter des soins de qualité à la population de Bangui.

Fourniture et livraison des matériels et équipements essentiels manquants pour le bon fonctionnement du centre

Mettre en place un système d'**approvisionnement en eau potable** pour éviter tout dysfonctionnement

Mettre en place un **plan d'accompagnement technique** médical, psychosocial et administratif afin de garantir la qualité de prestation de service.

ILS NOUS SOUTIENNENT



AVEC LE SOUTIEN DE



crédits photos : Gerald Bikombi / Benoit Matsha-Carpentier / Nelly Mulaka / Marcy Erskiene / Croix-Rouge française / Fédération internationale des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge

